

ACTA N° 15/2021 – En la ciudad de San Carlos a los trece días del mes de julio del año dos mil veintiuno, se reúnen en Sesión Ordinaria los integrantes del Municipio de San Carlos encontrándose en sala el señor Alcalde Ad – Hoc escribano Alfredo Cabrera, y los Concejales profesora Alba Rijo, señor Facundo García, señor Carlos García y señor Julio Cesar Pereira.

Se deja constancia que el Alcalde señor Carlos Pereyra dio aviso de no poder asistir por temas de salud. Asimismo, la Concejal señora Alicia Fontes dio aviso que no podía concurrir por encontrarse trabajando y la Concejal señora Virginia Santos da aviso que no concurre por temas personales.

Representa a la Unidad de Administración la licenciada Mariela Martínez e ingresa el Secretario Político señor Carlos Iroldi.

La Sesión da inicio a la hora 09:13

Informes de Secretaría

Se deja constancia que se remitió a los señores concejales documentación para su estudio y consideración junto al orden del día, de acuerdo al siguiente detalle:

- Decreto N°3998 (referente a cuida coches).
- Resolución N°3848/2021 (referente a cuida coches).
- Resolución N°3943/2021 (referente protocolo a implementar sobre salones de fiesta).

Siendo la hora 09:15 ingresa a Sala el Ingeniero Aldo Fernández de la Unidad de Obras y Servicios.

Se deja constancia que la Concejal profesora Alba Rijo solicitó que el siguiente informe realizado por el Ingeniero Aldo Fernández sea transcripto textual.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Quieren que les cuente un poco cómo va la rambla? Bueno, primero les quiero comentar un poquito lo que suponemos que pasó con la rambla, no? Porque tampoco tenemos este... La rambla no tiene un proyecto, porque...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Perdón, disculpa, yo voy a solicitar, no sé si están de acuerdo, que las palabras consten textual en Actas, ta?

Se superponen voces.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Porque después nos piden información...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Básicamente, la rambla se hizo según lo que indicaban los planos, ta? Cuando nosotros teníamos un perfil que teníamos que respetar que era la parte superior de la rambla. Cuando lo planteamos era un lugar que era totalmente inaccesible, no? Era todo pajonales que no se podía ni abrir, porque era agua. En algunos casos en los planos marcaba que, en todos los casos el plano marcaba que la base que teníamos, digamos, el paquete estructural que teníamos debajo donde teníamos que poner la carpeta, el paquete estructural en sí, y marcaba más o menos 70, 75 cm como mínimo. Una vez que nosotros entramos en la cancha y empezamos a ver, nos encontramos con que ese paquete en muchos casos era menor. Por qué? por la dificultad que se tuvo cuando vieron, o sea, cuando nosotros íbamos y poníamos el nivel donde tenía que caer la ruta, nos dábamos cuenta que el paquete estructural era menos de 70 cm. En ese caso nosotros avisamos eso, y bueno, no se quiso cambiar el nivel superior de la rambla porque todo un tema de diseño, que se había hecho todo un proceso para que si venían crecientes de agua, el agua se fuera, se había hecho todo una modelación. Entonces lo que se optó fue por dejar ese nivel, nosotros lo que hicimos fue, escarbamos ahí, y era agua totalmente. Y ese paquete en muchos casos no quedaron de 70, quedaron más chicos. Después se puso los 40 cm que se indicaba, 20 cm de cr60 y 20 de cr 60 y después se tiró la carpeta.

Toda esa bajada desde la rotonda hacia ...**no se entiende...** tiene unos paquetes altísimos, no? La primer parte, muy alto, tiene un relleno de más de 2 metros, y en la parte baja es donde tiene menos, bueno.. Se hizo esa rambla, una vez que se hizo, al poco tiempo empezamos a detectar que estaba con fallas, ta? Pensamos que podrían ser puntuales, fuimos las arreglamos y no, no eran puntuales. La primer cosa que hicimos cuando empezamos a ver los baches era que tenían agua, que había agua, que entraba agua de abajo. Entonces lo que se hizo, se acuerdan que está la calle, si? La calzada, hay un canterito que tiene mas o menos un metro, y después viene la ciclovía. Ese canterito que en un primer momento era de pasto, lo que hicimos fue, sacamos el pasto y pasamos al estacionamiento para que el pasto no ingresara por ahí. Eso de alguna forma mejoró, pero ya está el paquete mal. Finalmente ahí la empresa como que no, ahí no había entregado todavía, no recibimos la rambla. Entonces empezamos a reclamar, reclamar, ellos fueron haciendo el bacheo que fue siempre a costo de ellos todo este tiempo, pero bueno, teníamos que buscar una solución estructural, porque ese era un problema que. A ver, quien tiene la culpa no sé, sobre donde estamos sentados de la geometría que tiene, porque es una rambla con muchas curvas, y estamos en un lugar donde tiene muchos cables. Nosotros hicimos control con tránsito, subimos a las cámaras y contamos en tiempo ...yo que sé, en 4 horas contamos el tránsito de 2 días, y sí realmente pasan un montón de camiones que vienen todos de las canteras, vienen todos excedidos de peso porque no hay ni una balanza en todo el recorrido. Los camiones que son de 22 metros vienen todos hasta arriba, entonces entre los pesos, el diseño que se había optado por hacer, que es lo que siempre hicimos como en Maldonado, siempre pusimos 12 o 13 cm de carpeta, y ponemos una base de 30 compactada y ya está. Lo que pasa que las cargas han cambiado, por algo los puentes se están ..**no se entiende...** entonces a la luz de eso se buscó una solución ...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Perdón Aldo pero uno de los objetivos de la construcción de la rambla era desviar el tránsito pesado. Lo que hubo ahí fue un error de cálculo o lo que fuera, pero ...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “A ver, la realidad que sí, o sea...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Se acuerda que era uno de los objetivos.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí, era ese, lo que pasa que...”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Perdón, no sé, si vamos a ir interviniendo?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí sí dale.”

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “ Yo tengo un tema con el puente Blanco ...**no se entiende...**

Se superponen voces.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “ El puente blanco también es un problema. Es un puente que tiene patologías, que en su momento hablamos con el Ministerio de Transporte y Obras Públicas con División de Puentes para que nos echara una mano, y eso se había como disuelto. En algún momento, el puente no está apto para. **No se entiende, se superponen voces.** Si, lo que pasa que los puentes tienen movimiento en las cabezas, pero éste en particular, los apoyos que ya están desgastados ...**no se entiende...** hay que sacarlos y ponerle apoyo de ...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ahora, ese puente no es Municipal, se supone que es Ministerial”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Y bueno, lo que pasa que del Ministerio, la faja empieza más adelante, en realidad hoy está en nuestra jurisdicción”.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Pero lo que nos habían contestado cuando hicimos la consulta, era que era del Ministerio.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Alguien se tiene que hacer responsable. Lo que yo te digo que los apoyos están mal, si vos viste se han levantado, es porque no está moviéndose como debería moverse, se levanta la cabecera, sacar el apoyo, sedimentar, se pone neopreno y después volver a tapar. Arreglar las patologías de los costados que tiene el hierro, que se están visualizando, se están oxidando. Ta? Seguimos. Una vez que se detectó esto, porque la empresa se tiene que hacer responsable, más allá del proyecto, responsable como empresa de lo que pasa. Entonces ahí se estudió una solución, y lo que se optó por hacer es: primero antes de la solución esa, no se si se dieron cuenta que se hizo un tramo de prueba de la rotonda para abajo, que se hizo un recapado de 5 cm y se dejó para ver cómo se solucionaba. En realidad funcionó bien, no se rompió nada. Pero eso solamente se podía hacer en esa parte que está muy bien cimentada porque tiene un paquete importante. Entonces, definitivamente lo que se optó por hacer fue: después de la rotonda, el primer tramo, esos 200 metros, se va a recapar con una capa de 5 cm más para reforzar la capa. Lo otro que se optó fue por sacar las dársenas del estacionamiento, que en realidad para mi criterio da mucho la traza del camino, ta? Eso se sacó, se recimentó, y se va a hacer cordón directo. Y se va a pasar del eje donde estaba, al eje al medio para que quede un poco más ancho. Entonces, el resto del camino, de la calle, lo que se está haciendo es: se hizo un fresado, una máquina que lo que hace saca la carpeta, la fresa esos 12 cm que hay. Los saca, lo rompe, lo saca para el costado (es un procedimiento bastante rápido, a paso de hombre más o menos). Esa máquina va rallando a paso de hombre, sacamos media calzada lo pone para el costado, lo que se hace es, se vuelve a pasar ese fresado, ta? Una vez más para llegar a esos 40 cm, si? Dos veces en realidad, una a los 20 primero y después a los segundos 20. Después que saco eso, bueno sacamos eso, quiero hacer un paréntesis, se hizo un análisis para ver los espesores de la capa de tosca, si? Los espesores en todos los casos, es más, había lugares que tenía más incluso, ta? O sea que de espesores están bien. Yo estaba seguro que estaban bien porque nosotros estuvimos permanentemente mirando; yo que sé, había que mirarlos. Los espesores, lo que hace es, esa máquina esparció ese material, le estamos poniendo cemento, a razón de 100 kilos por metro cúbico, si? Lo que hacemos es medimos el ancho y la longitud, vemos el volumen que va a tener y ponemos la bolsa cada 15 mts para que esté, las desparramamos, son bolsas, o sea tienen el cemento a granel. La rompemos, la extendemos con la máquina la extendemos, y luego vuelve a pasar esa máquina que la mezcla toda junto con el cemento, ta? Entonces, lo que estamos haciendo es, el mismo suelo que había, dejamos adicionando 100 kilos de cemento cúbico, del cemento por metro cúbico. Eso una vez que se terminó se compacta, si? Y se deja así. Ahí tenemos un pedazo de 400 mts que se ha hecho, eso va a ser en vez de...”

Lo que se está haciendo es sustituyendo, sustituyendo no, reforzando la capa granular, la misma capa granular, pero con cemento. Y queda una pasta de cemento que pasa a tener una resistencia, de 50 kilos por metro, por centímetro, de 20 kilos por centímetro cuadrado, a 80 90 más, es mucho lo que sale. Sobre eso después se coloca una capa de 13 centímetros de carpeta, ta?”

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí sí, todo eso va a hacer todo. Ahora hicimos 400 metros, después la otra cosa que estamos haciendo de eso que pregunta él estamos haciendo cordón cuneta de esos pedacitos que sacamos. Eso en la parte esta, en la ...”

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “Si ¿y todo eso se está haciendo cargo la empresa?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí, en principio se hace, se está negociando. Ellos están. Los bacheos por ejemplo que se hicieron hace tiempo, lo pagaron ellos. En principio se está haciendo cargo la empresa. Después, no sé si están en negociaciones porque, estarán hablando con ellos, hay causas que... O sea, esto lo que es una cosa de ... **no se entiende**, que tiene varias causas, ta? El tema del proyecto, el tema de la carpeta que eso se le pidió, son todo lo que le pedimos que hiciera, queremos hacer un refuerzo se lo tendríamos que pagar, si queríamos poner tinte habría que pagárselo. Porque nosotros le pedimos que hicieran eso, se supone que ... Ahora lo que estamos haciendo es buscando la solución.

Y en el otro tramo, en el tramo 2, ta? Se optó por hacer 2 cosas. A la luz de que íbamos a hacer lo mismo de acá, yo no quise, por profesión en realidad yo nunca quise cambiar el proyecto, yo fui el ejecutor. Cuando quise hacer un cambio de proyecto, dije, mire, me parece que esto hay que cambiarlo. Lo cambiamos si o no? Normalmente cuando quise subir la altura no fue y lo cambiamos, pero entonces yo no fui quien hizo el proyecto entonces no lo cambio. Porque no tengo ese elemento. En este caso en la segunda etapa que cuando

vi que íbamos a hacer lo mismo si bien esa etapa tiene mucho menos tránsito pesado que la otra porque no van a ningún lugar, ta, cruzan. Aquella no tienen ningún sentido que vayan para allá..."

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Claro, entonces en la otra etapa lo que se hizo fue, hablé con los proyectistas, le sugerí que la ciclovía fuera un poquito más angosta, si? Porque de 5, aquella zona de allá no había tanto, lo achicamos un poco y a la calle allá abajo ya antes de hacer toda la carpeta le pusimos un componente de estos...."

Se superponen voces.

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: " ¿Y los caños? **No se entiende**"

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "¿Cómo?"

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: "¿Qué tendido de caños hicieron ahí? En el tramo de la..."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "¿En lo nuevo?"

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Sí"

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Bueno, ahí en el tramo nuevo ahí lo que se hizo fue toda la confirmación de los caños que había, que salen por Agorrody. Esos se completaron, y después este..."

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Porque a la altura de Joaquín Suárez, todo eso está, hay caños en todo, por lo menos en metros de diámetro..."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "¿De lo que hicimos ahora? ¿De que pusimos ahora?"

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: " Sí, hace unos meses."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: " Sí sí, hicimos todos los cruces."

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Unos 200 metros, todo, lineal."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No no, están acá. Si querés te lo muestro se hizo todo. Está acá."

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "¿Y qué finalidad tiene eso?"

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Y eso es sacar toda el agua de la ciudad y cruzarla por abajo, porque ahí hay varios conectores que cruzan. ... Ahí básicamente lo que se hace se saca. Hay muchas aristas que llegaban a las cunetas, y eso era desbordaba. Tenía un rayito , una..."

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Ahí donde te digo Joaquín Suárez, te digo uno de los puntos importantes donde se inunda, o sea, donde revienta la inundación. Donde sea, el primer lugar en San Carlos donde revienta es ahí. Por eso te decía, me preocupa."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No no, ahí....eso en la primer etapa. Pero en la segunda etapa, también hay cruces que están asegurando que el agua que está en la ciudad..."

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Las calles que yo digo es Loustemberg y Joaquín Suárez. O sea, popularmente, digo, es detrás de lo Correa, por allí. El Primer lugar que revienta de la inundación es la intersección.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Claro, ahí no. Acordate que ahí...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ahí viene toda el agua de arriba “

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Ahí en el CE.DE.M.CAR, ahí en el CE.DE.M.CAR, hace muchos años, no me acuerdo ya, harán 15 años, metimos un entubado que va desde el CE.DE.M.CAR que iba hasta ahí. Y ese quedaba ahí. Y vos vas y está el caño de a metro, que en ese momento estaba ese caño que es un desagüe que ahí estaba cortado, que llevaba esas aguas. Esas aguas tuvimos que canalizarlas y cruzarlas para el otro lado por abajo de la ruta. ¿Para qué? Porque la ruta, si el agua viene así, no tiene cómo cruzar. Entonces se cruza ...**no se entiende...**”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “A mi me preocupa esa zona porque, a ver, hay que ver allí, en el momento y la situación. Con el agua que viene de arriba, y con la que viene del arroyo. Ese es el punto, a los efectos de, que con los vecinos que son los que más conocen la situación es que se sabe. Los estudios técnicos y los papelitos, pero la realidad te da otra cosa. Ya tuvimos a los vecinos de la rambla preocupadísimos con razón. A ver, yo creo que habría que ver, prestarle atención ahí, incluso hace un año o dos años están descubiertos, que genera un peligro bastante importante que nos acordamos cuando hay inundaciones...**no se entiende...** una finca. Y esto no es del Municipio, porque ahí el Municipio no tiene injerencia, sino que es directamente de la obra ...**no se entiende...**”

Se superponen voces.

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “Joaquín Suárez, la calle de la plaza ...**se superponen voces...** y pasa a, como es, donde era la clásica canchita ...**no se entiende...**”

El Concejal señor Carlos García manifiesta: “Pero ahí hay algo importante, el nivel del arroyo supera al de los caños, digo..”

Se superponen voces.

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “A ver, habría que ver que eso no infiera más, digo, esa es la preocupación, ya que estamos en obra que vean una forma de ...**Se superponen voces.** “

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “En ese lugar hay que...en Atenas ahí es bastante más bajo que, o sea es apenas un poquito más alto, si ustedes vieron el nivel del último pedazo que está hecho, que ya está con carpeta y se hizo un riego, iba 12 cm más arriba, no es como acá que es más alto, acá se levantó. A parte, esto tuvo un permiso de DINAMA me queda por hacer eso. Cuando hicimos esta presentación acá, nosotros tenemos que hacer acá, cerca del camino, contra el camino allá, cerca del basurero, tenemos que hacer todo un terraplén para evitar que el agua se vaya. Para ¿qué pasó? Que tenga el mismo nivel que tiene esto, para que el humedal se mantenga, ahí donde vos me estás diciendo la parte nueva es el nivel de la calle”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Que se sacó, que ahí se sacó, ahí si había mucha vegetación que era la que hacía a veces de contención del agua. Entonces este es el problema. Yo te pregunto si la intervención de los caños no será perjudiciales con lo que había, porque antes tu sabías a que nivel estaba a determinada hora, y que a los 40 minutos subía tantos cm, pero ahora...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “En cuanto a la velocidad sí, a ver, yo no hice el proyecto y no hice la modelación. Yo lo que hice...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “O sea que no lo hiciste.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No, no lo hice. Eso lo hicieron en Planeamiento, lo hizo el Departamento de Hidrografía digamos, ta? En esta parte de la rambla, ¿qué pasó? El agua viene de la ciudad y baja. Ahí lo que se hizo fue, se canalizó con este canal que se hizo por el costado, si? Que en realidad lo que pasa, pasan dos cosas. El agua se va mucho más rápido, pero sí viene más rápido también, porque cuando sube el arroyo, eso sube. Pero, este, ahí nosotros, lo que sí tienen son unos cruces, esta rambla tiene 4 cruces que son para pasar el agua de acá para este lado ...**se superponen voces**, estamos hablando de canales del costado, y si, realmente de salida de agua rápida, pero entra más ... y hablamos con un muchacho y dice que el agua se va mucho más rápido, pero sube más rápido. Porque qué pasa, cuando el arroyo sube, antiguamente iba subiendo el agua porque tenía que inundar todo, ahora no.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Se perjudicaron unos y se beneficiaron otros, claro.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Eso ta, en la otra parte no, porque no tenés un terraplén alto, no hay ese terraplén, está a la altura. Es cierto lo que vos me decís. Limpiamos, sacamos un montón de cosas que no te imaginás lo que era eso ahí adentro...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Me imagino si si...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No no, estabas en un lugar y dabas vuelta la cabeza y no parabas de contar, habían 10 motos...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ta bien, pero hubieran dejado algo de monte nativo también.”

El Concejal Fernando García manifiesta: “Ahí no había monte nativo.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Había monte nativo si.”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No sacamos un árbol de ahí, solamente mugrera, no? Solamente fuimos hasta donde... todo eso que está limpio ahora de la rambla para adelante estaba así, porque nosotros no nos metimos. Si vos mirás el pasto está. Nosotros nos metimos solo donde pisaba la faja, nosotros quitamos solo lo que pisaba la faja. Y ahí tenemos un problema más, que no hemos podido terminar de avanzar porque, qué pasó? Cuando nosotros hicimos, ahora vuelvo al recapado, cuando hicimos la etapa 1, cuando hicimos la conexión ahí donde está el, como se llama, la policlínica, no sé si ahora está, ahora está cerrada. Qué pasó, cuando empezamos a ir, detectamos que uno de los terrenos que tienen una cola así, estaban sin hacer la expropiación, entonces el tipo cuando fuimos a meterlos con la máquina nos dijeron, no...”

Se superponen voces. “Que en realidad al tipo le vendría bárbaro porque es una zona súper baja. Le sacamos allí, pero ta, eso estaba sin expropiar. Eso en la etapa 1, vamos a la etapa 2.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “En la etapa 1, yo entiendo, que el ...**no se entiende...** ¿quedó como estaba?”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “A ver, yo me acuerdo que un compañero de facultad ...**se superponen voces...** entonces este tipo hizo un trabajo en la cabecera del puente y metieron adentro del puente, viste, hicieron el puente e hicieron el terraplén. Entonces arriba del puente metieron un medidor creo que es radioactivo a algo así, que puede medir exactamente dónde está, y durante todos los años, no sé si todos los años o cada 5 o 6 años el loco presenta en los congresos como se va asentando ese puente, y siempre sigue bajando... **se superponen voces...** pero realmente sí se siguen asentando, eso se va a seguir asentando, pero... se consultó a un ingeniero especialista en esto que lo que habló fue que la rambla lo que está pasando fue lo que dijo, por eso que se optó por poner fortalecimiento, que la base granular si bien cuando nosotros ponemos la parte granular, la compactamos y después seguimos con la compactación. Eso se mide ese nivel de compactación que va midiendo, que tiene la, ¿cómo es?... y en realidad estaba al 98% que es lo que pide. Lo que pasa que ese 2% cuando eso queda sumergido cuando se llena de agua, entonces la idea fue ponerle cemento para que evitara eso.”

El Concejal Carlos García consulta: “¿Y cuánto cemento?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí 100 kilos por metro.”

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “Y yo consulto, el terreno que está, ahí no sé cómo me lo imagino, viste el Comunal?...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí, ahí voy a eso. Te dije la parte 1, la parte 2 cuando llegamos a empezar la otra parte de la rambla, nos encontramos con que después del comunal ese que está acá hay un terreno, entonces viene un vecino: ‘no mire que me están invadiendo’ no que vamos a ver. No te hablo del primero.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Sí sí.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Dice mirá es un terreno grande que se le había hecho la expropiación que le habían pagado bastante poco, le pagaron 4 dólares el metro cuadrado, pero en realidad al tipo no le vino mal, porque en realidad tiene un terreno que había comprado con una plata, y le quedó frente a la rambla. Se le sacó una faja importante al que se le pagó 4 dólares por metro cuadrado. Pero bueno, quedó con un terreno que ...**no se entiende...** Eso te louento porque fue lo que pasó con el otro que está atrás de la cancha, de la canchita. Ese terreno que era un terreno que tiene 800 metros de largo que era así, fino y largo, ta? Y en realidad el dueño, o sea, figura en el padrón como que es un sólo terreno, pero en realidad, yo hablé. Es más, en su momento lo llenamos, ellos nos pidieron relleno a la Intendencia y nosotros le dimos, en un momento que salió relleno, pidió por expediente y le dimos. Y el tipo, él, ese terreno lo compró entero y lo partió al medio con una señora, entonces en realidad el ya no tiene un terreno, tiene medio terreno.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ah, ahora sí.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Pero en los papeles figura como que es un terreno, entonces en la Intendencia dijo, ta, esto es lo mismo. Pagamos este ...**no se entiende...** que es medio terreno nada más. Entonces él, con el tema de obras...**se superponen voces...** a ver, a él se le ofrecieron ...**no se entiende...** dólares y él lo recurrió. Lo que pasa que está cerrado los juzgados. La Intendencia está de acuerdo, no tiene ningún problema, porque en realidad vale un poco más. Lo que pasa que ahora no se puede hacer nada porque están los juzgados cerrados, entonces, por eso no podemos...”

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “¿Y la pista de skate cómo queda?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No, la pista de skate eso pasa al costado.”

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “¿No se toca nada?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No, alguna alternativa tenemos...la pista de skate nos salió..."

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: "¿Cómo se va a unir todo eso con el puente?

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Y ahí, en el puente, después del puente, viste que hay una dársena, eso se corre, donde la calle va, doblan a la derecha..."

El Concejal Julio Pereira manifiesta: "¿Pero van a poner semáforo? ¿Cómo va a ir?"

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No no, en el proyecto no está."

El Concejal Julio Pereira manifiesta: "Pero no puede quedar así."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No no, bueno, en el proyecto no está. Puntualmente en el proyecto no está, seguramente se va a hacer algo. Indudablemente. Sacan la dársena que va ahí, pasa por donde va la ruta, hasta que llega atrás de la pista de skate, que en realidad ya está replanteado. Si te fijas ya está planteado."

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: "Y lo que es la cancha y todo eso del comunal, ¿no se afecta?"

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No, a eso se le sacó una puntita."

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Eso te iba a decir, porque viste ..."

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "No de la cancha en sí no se sacó, sí de lo que era el terreno..."

El Concejal Julio Pereira manifiesta: "Ahí me parece, que no están contemplando bien la situación de tránsito ahí. El tránsito ahí, ahí es impresionante. Yo paso todos los días..."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Yo digo que en el proyecto, viste que estaba el semáforo de Tomás Berreta y, ese estaba, éste no está."

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: "Me parece que como un antes, porque a parte me parece que si solucionas ahí, solucionas el problema de 25 y Rocha."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: "Eso está complicado si."

Se superponen voces.

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: "Claro, lo que muchas veces nos pasa, yo respeto mucho, por supuesto la Universidad y todo lo que sabemos, pero a veces hay que también manejar mucho la experiencia que tienen la situación y los que están hace años que viven ahí. Es cuando, yo me acuerdo, cuando decían de la cañada. Con eso es lo mismo, el que lo vive es el que lo siente. Y ese es el que sabe milímetro a milímetro la situación, lo que viene."

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Normalmente, la gente, todos nos resentimos a los cambios.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Claro, pero por más evidencia, el que lo sufre es el que te dice: no, mirá...”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Yo creo que ahí en el puente ...**no se entiende.**”

Se superponen voces.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No sabes lo que fue, cuando iba a congresos y a todos lados, era el del “huevo frito”.”

Se superponen voces.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Lo último, para terminar, el terreno ese está, estamos tratando de hablar con el hombre de a ver si se puede hacer. Todo el pedazo de la rambla no lo podemos hacer porque falta ese pedacito, viste? Pero ahora nos estamos abocando a eso que...”

El Concejal Carlos García consulta: “¿Eso también está en vías del Juzgado?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Eso también. El hombre aceptó y quiso, viste.”

Se superponen voces.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Una consulta porque así ya. ¿Se sale por Joaquín Suárez? Ó por Lavalleja? La rambla.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “La última, Lavalleja creo que es. La última.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “O sea, no sale por la de la plaza. O sí sale por la de la plaza y sale directo.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No, no me acuerdo cómo se llama la calle. Sale ahí, la rambla llega a un punto que hace como una especie de rotonda, de culeta. Que es, incluso en esa última calle que no me acuerdo cómo se llama. Tuvimos que correr un poquito la calle porque qué es lo que pasa, había una construcción invadiendo la faja, entonces no quisimos, viste?”

El Concejal Carlos García manifiesta: “Esa es Lavalleja ahí.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Claro, ¿hasta ahí llega? O sale antes en la...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Llega hasta ahí.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Y en Joaquín Suárez tenemos un problema que tiene ...**se superponen voces...** que venía del período pasado y no lo pudimos arreglar, que te acuerdas que tú hablaste conmigo. Una empresa que incumplió, que hizo 2 cuadras. Te acuerdas? Joaquín Suárez, entre Rocha y ...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Ah si, ya sé ya sé, ya me acuerdo. Que se levantó esa calle.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Que duró dos meses. ¿Te acuerdas? Que no le pudimos hacer ningún tipo de ...”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Que tuvimos el problema de. Es más, ya después de eso ya no pudimos hacer el recapado.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Se hizo el recapado.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Ahí lo que pasó fue que...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Digo, porque esa calle hay que arreglarla, no?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Esa está pedida. Es más, se la habíamos pedido que la hiciera cuando estuvo...haciendo una cañada, yo se la había mechado, y finalmente no la terminaron haciendo. Porque fue la única que quedó. De todas las que hicimos, fue la única que quedó.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Sí, se levantó. ...se superponen voces... Si hace algo nuevo, y resulta que no duró dos meses. Y no podíamos ni siquiera. Porque, a ver, yo lo que quería era tener algo de garantía, algo.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Lo que pasó fue lo siguiente. Se hizo algunas calles que ya están muy deterioradas, que ya el riego llegó a su vida útil. El riego dura 6, 7 años, no dura más que eso. **No se entiende...** Habían muchas calles que ya estaban muy deterioradas, y entonces lo que se hizo fue, ahí para esas calles que es lo que tenés que hacer. O hacés carpeta arriba, si? Le ponés un recapadito de carpeta de unos 5 centímetros, que es lo que se quiso hacer ahora. O sino la otra alternativa es, sin llegar a romperla toda, le pones un recapado fino **..no se entiende...** si? Bacheando los baches que tenga, eso hace de adherencia, si? Y entonces le pones la piedra y la apretás. Hicimos varios barrios. Algunos anduvieron perfecto, y en otros no pegó la piedra, no pegó. Entonces todo el mundo empezó a reclamarle a la empresa. Y la empresa decía, yo no puedo más, porque no podía, no le había pegado. Ahí en, porque no fue solamente acá, hubo una partida que sacó ANCAP de un asfalto que no pegaba. Si si, no te olvides que pasó en todos lados. Entonces lo que se le pidió a la empresa en algunos casos, que sacara y que barriera. Pero que esa calle en particular la habíamos hecho en, y se hizo todo unos bacheitos en el medio. Pero no podíamos...”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “La arreglan y queda horrible. Ahí pasan ómnibus.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Apenas un recapado le vamos a hacer ...”

Se superponen voces.

El Concejal Carlos García manifiesta: “Pero ahí perjudicas un montón de gente. Porque ahí le suben el nivel de la calle.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “¿En ese caso?”

No se entiende.

El Concejal Carlos García manifiesta: “Sí ...**no se entiende...** porque le ponen recapado arriba y **..no se entiende.**”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí bueno, normalmente eso lo que se hace es, en las calles que tienen cordón cuneta, en esas calles, tienen que tener una pendiente transversal del 3%, que, que quiere decir. En el medio de la calle tiene que tener 6 centímetros más que el resto. Lo que hacen, se rascan así, y se le pone sobre la ...**no se entiende...** Eso en realidad queda así. Las que tienen cordón cuneta no pasa nada, porque normalmente la calle está así, esto es así, ta? Acá tenés una diferencia que son 6 centímetros. Lo que se hace es, se pone un recapado que viene así, 5 cm es en la parte central. Queda un poquito con más de bombé. Teniendo el cordón cuneta no pasa nada porque el agua se va, no se modifica. Lo ideal es poner, vos tenés cordón cuneta, vos tenés la calle, ponés, le haces un fresado, lo haces en el mismo lugar. Tenés la máquina que estamos usando acá, saca 3 cm, entonces acá te quedó como una faja de 3 cm, acá, y después,

tenés el cordón cuneta, vos entonces ponés este poquito acá, con este poquito acá. Eso sería lo ideal, lo que pasa que el fresado sale caro por metros cúbicos, es como todo. A mí me encantaría tener un Mercedes, pero no tengo. Claro, uno, a parte, cuando mira los precios lo que sale una calle hacer, es caro. Por eso esa solución se hace. Lo que pasa que claro, si yo cuando se hizo las 80 cuadras del barrio aquel que se hizo con 4, si? Del oeste hasta Alvariza, esas calles ya está, si las recorres, y se ve, si te parás y ves como unas líneas paralelas, que son, cuando uno riega la calle, los cosos de riego van así, los punteritos, no? Vos tiraste el asfalto cuando va pasando, entonces hay lugares que moja doble, si? Estos lugares que queda mojado simple, con lo que corresponde, no? Después con el tiempo son los que primero van haciendo las liñitas, se van gastando, porque ya están gastados. Ese, eso se hizo en 2005, hace 16 años. Y dura 6 7 años. Entonces estamos ya más que pasados. Igual de todas maneras yo, cuando venía a la reunión, estábamos hablando de eso, en realidad cuando yo llegué acá a San Carlos, yo que sé, 27 años.

El Concejal Carlos García manifiesta: “En el año 92.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No había calle, estábamos súper atrasados con respecto a Maldonado, de la bituminización. Súper atrasados. Yo me acuerdo que vine a Maldonado, con la Intendencia, en Maldonado Nuevo. Y en Maldonado Nuevo que recién estaba, ya tenía en la calle carpeta, y nosotros no teníamos nada. Cuando hicimos todos los barrios hicimos. Estábamos súper atrasados. Ahora es hora de poder pegar el salto y poner la carpeta en esos barrios, viste? Lo que pasa que ahora nosotros ya estamos llegando a, 5 barrios que son estos que están, 4 barrios: Halty, Los Naranjos, El Virrey y después el de Los Ombúes, y ya tenemos todo bituminizado. Y bueno, llega un momento que ..”

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “¿Sale por Lavalleja y va hasta el puente? O sea, bueno, evidentemente por Lavalleja no sale.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “¿Sabes lo que pasa? A ver, ¿sabes que pasa? Todo el mundo ..**No se entiende.**”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Bueno, pero yo no sé. ¿Lo llevas hasta Avenida Rocha?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “La cosa es así, cuando vos hablás con todo el mundo, todo el mundo te dice bueno, vamos a hacer una cosa, deberías juntarlo con el puente lineal, es sensacional. Yo voy a llevar el Ingeniero de la empresa, que era otro del que está ahora, el otro decía: ‘no que vamos a hacer esto’, vení que te voy a llevar a mostrar; porque nadie sabe, viste? Porque viste que las calles mueren ahí. ..**no se entiende**”

Se superponen voces.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “En 20 años se ha comido 200 mts el arroyo.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Totalmente, ha venido avanzando, ha venido avanzando. Bueno, pero lo mismo pasa que en esta cosa acá que se limpió ahí, cuando yo vine se iba el agua. Hay uno que ustedes lo deben de conocer, es el “Tito Ramos”, el Tito me vive pidiendo...**No se entiende.** Me vive pidiendo que la playita, y realmente, vos no veías el arroyo, o sea. Esas cosas van avanzando. En las cabeceras de los puentes, en las cabeceras de las calles avanzó pila.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “El paso de la arena ya no existe que era el final de esa calle...**no se entiende.**”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “La idea es, lo que yo tengo entendido es, y supongo que van a hacer una expropiación por algún lado, para poderlo conectar, no sé si lo harán diagonal o..”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Porque hay varios terrenos en el medio.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Ahora, vos ahí, porque cuando nosotros empezamos esa rambla, cuando nosotros entramos viste en el barrio, viste uno tiene. El barrio lo hice yo, viste, ya pasamos a la historia, viste? Con este otro muchacho. Yo me acuerdo que venía y decía, no te voy a contar todo, pero bueno, fue largo. Entonces cuando empezamos a hacer ahí, veíamos que la gente caminaba por ahí. Cuando empezamos a meter máquina, la gente iba caminando por ese, que era todo un monte, todo caminito, sigue caminando. Ahora vos pasas por la rambla, y no sabes cuanta gente pasa caminando por ahí. **No se entiende.** Pero impresionante, sería bárbaro.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ha sido un tránsito para el arroyo muy importante.”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “¿No han ido por ahí? Hay una de las calles que desemboca ahí, que hicieron un parrillero en la vereda.”

Se superponen voces.

No se entiende.

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “No, mi preocupación es ésta, no? ¿Ese tramo cómo queda? Porque hay terrenos. Por eso mismo mi duda era si iban a seguir por Lavalleja hasta Avenida Rocha y ahí encontraba con la vía. Porque lo otro es carísimo.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Yo la verdad no sé que es lo que van a hacer, porque ahora se hizo un proyecto nuevo.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Porque expropiar todo eso.”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Porque debe de haber 20 terrenos o más.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Si, no?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No, para hacer una rambla que. Yo eso, yo lo que pensé que iban a hacer era una peatonal. Porque a ver, a la luz de ir y mirar y decir ‘pa esto y esto’.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “A ver, ir y caminar y mirar el terraplén ...**no se entiende.** Lleva un costo.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Lo que pasa que todas las cosas llevan, es como cuando una piensa en la 9 de julio.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Entonces no está definido todavía.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No que yo sepa.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ahí está.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Entonces vos pensás en la 9 de julio que se embotella. La 9 de julio tuvieron que sacar 2 manzanas de casas para hacerla. 2 manzanas.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ta, pero estamos hablando de otra magnitud, no?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Esta bien, pero lo que te digo, es que uno ahora lo ve y dice, pah, no puede ser. Estuve mirando un video de historia, que sacaron 2 manzanas a lo largo de toda la cuadra, sacaron todo. En este caso, si quieres hacer una rambla, yo pienso que quieren hacer algo peatonal. Me parece a mí. Pero como la rambla llega.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “A ver, no sé si maneja esto. En el presupuesto nuevo estaba 600.000 dólares para la rambla, sí? Es para esa parte?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No sé. No sé. No sé. La verdad que no sé.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “O cómo pensás que ...no se entiende.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Esto sí, esto ya está. Esto se está haciendo con el precio de la rambla. La parte, una parte, lo que sí una mención que no hice, es que la rambla se amplió, y se hicieron en la zona balnearia, que es una cosa que quiero mencionar.”

La Concejal prof. Alba Rijo consulta: “Qué parte de la zona balnearia?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Cuando se hizo toda la calle 49 que se recapó, te acordás?”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Ah, que se amplió. Porque el presupuesto era el que teníamos para el realojo de las viviendas.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “De qué vivienda? Te digo que la rambla, se amplió la obra. Y ahí, bueno, la carpeta que se hizo allá en la zona balnearia, no se rayó nada, ni una, nada absolutamente. Lo mismo lo que se recapó, nada, una rambla hecha que yo no sé.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “O sea que es la misma empresa.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Es la misma empresa, la misma plata, la misma gente. Los mismos materiales, todo.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Estás hablando del Balneario Buenos Aires.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí. Solamente un problema tuvo, solo un problema, que en un lugar lo hicieron pasar por una tunelera, OSE pasó por una tunelera en una casa para hacer la conexión, y ahí se bajó. Porque habían usado una tunelera. No pudimos saber quien era porque venía en turismo. Entonces lo único que pasó, fue lo que repararon. Pero bueno.

No sé, yo estoy a las órdenes por cualquier cosa más, que precisen”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Hay una preguntita, en la parte del bañado que quedó de este lado, que quedó entre la ciudad y la rambla.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Sí.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Eso va a quedar así?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Bueno, yo te digo qué pasó cuando se hizo la edificación originalmente. Cuando se hizo la edificación originalmente, vos sabés. Vos, vos sabés.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “El qué, perdón.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “De la rambla. Un día vengo y me dicen, Aldo, vas a tener. Yo sabía que iban a hacer una rambla, pero estuve en la... nunca supe nada.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “En Maldonado.”

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “En su momento, miré los pliegos que eran estos, ta lo miré todo... y me pareció que faltaban cosas de equipamiento. Porque vos mirás el pliego y tenías unos lugares acá que eran como unas explanadas que se hicieron, entonces me dijeron no, se va a hacer otra licitación después que va a ser para el equipamiento, ta? Que es para el césped, poner los bancos, ta?”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Realmente no sé porqué razón, nunca se hizo. En realidad quedó como chueca, porque falta todo el equipamiento. Pero ta, nosotros estábamos con el problema ese que hay que solucionarlos antes que nada. Pero eso, faltó toda esa parte. Entonces, entre esas cosas son las que me dicen, son cosas me dicen que son estas cosas que están entre medio de la ciudad y eso. Eso es un lugar muy lindo que ta. Lo que DINAMA vio y aseguró que fuera era que el humedal se mantuviera de este lado. Por eso es que nos hacen hacer, tenemos que hacer una taita que es ese que está allí, tiene 400 mts de terraplén allí, ponerlos allá para que el agua no se vaya, para que eso quede con agua. Pero esa parte de acá, perfectamente se puede empezar a cortar el pasto, limpiar, lo que sea. Es más, ..”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Ahí es el verdadero humedal, cómo es que se llama, el verdadero ojo de agua está ahí, el manantial. **No se entiende.** Está ahí entre la calle y la rambla, el verdadero manantial está ahí.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “No sé realmente qué es lo que quieren hacer. Ahora cambió sustancialmente, se empezó a cortar el pasto de la, viste que, no se cortaba el pasto ni nada. Ya normalmente, ya solo con el corte de pasto cambió sustancialmente. Esto no sé que es lo que se va a hacer ahí.”

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “¿Es privado esto? No?”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Hay una faja que no es privada.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “El Huracán es de nosotros.”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Hasta 4 de octubre, la de abajo va hacia La Alameda. Era Municipal. **No se entiende, se superponen voces.** Alguien en algún momento fraccionó eso...**No se entiende, se superponen voces.** 4 de Octubre y Ejido, y aquel lado de La Alameda bajaban para ordeñar. Y después, el Alto Sur fue lo primero que se pobló. Yo tenía una tía Lola que vivía en Alto Sur, íbamos a visitarla y eran 4 casas.”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Hay una aplicación que se llama ide, que ahí vos entrás y podes mirar la foto de 1963 que sacaron. Y pones el plano y te pone una línea, y te pone la foto de ahora y ves cuando pasa para atrás. Mira, la foto se ve media, pero se ve bárbaro. Todo, Maldonado todo, impresionante lo que ha crecido todo.”

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Se ve mejor que la de Google, mucho mejor, Punto UY. Está bárbaro, se ve padrones, si entrás a la página y ponés humedal, te salta todo. Muy bueno. Ide.uy, no está tan actualizadas como las de Google, pero no sabes cómo ves. Ves tu casa, ves todo, está espectacular. Bueno.”

El Concejal Carlos García manifiesta: “Pereira? Alba?”

No se entiende.

El Concejal Julio Pereira manifiesta: “Es un tránsito también en Fernández Chávez, en la salida, y 25 que. Yo para mí, no hay vuelta, es un desastre. O sacás la vereda, la otra que te queda es sacar la vereda. A parte que está la panadería.”

Se superponen voces.

No se entiende.

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “A ver, fue al solución que se buscó.”

La Concejal prof. Alba Rijo manifiesta: “Habías dicho...**no se entiende.**”

El Ingeniero Aldo Fernández manifiesta: “Y sí, viste que yo te conté. Pero a parte no tiene porqué romperse. Las calles todas se van bajando, uno no se da cuenta, pero de a poquito van bajando. No tendría que, pero a ver, la carga superficial es demasiado para el paquete que tiene. Pero a ver, la empresa, es la misma que estuvo trabajando en Minas hace poco, y bueno, las especificaciones que tienen en Minas en pedazos sobre la Ruta 12 fue, ponele 40 cm de todo el sedimento abajo, porque las cargas de ahora, yo ya lo he hablado con los Ingenieros de la Intendencia, tenemos que cambiar el paradigma, cambió, los tránsitos cambiaron. Los tránsitos cambiaron, nosotros seguimos con la historia de si, que toda la vida hicimos eso. Como vos que hacés, vos las casas antiguamente si venía el constructor venía y le decías, bueno, voy a hacer una casa de 2 pisos. Ta, entonces ya ..**no se entiende..**, pero si a eso le sumas la carga, ya no aguante, ahí ya tiene que hacer un cálculo con un Ingeniero. Y dice, no mirá, esta hacela más gruesa. Lo mismo está pasando acá, seguimos con el paradigma de antes que le poníamos 20 cm de base granular y una carpetita de 15, no pasa nada. No, no pasa nada no. Por algo los puentes ahora los están recimentando todos. Porque hace unos años, en la primer consulta cambiaban todos. La camiones ya ahora, no son cualquier camión, un camión te está llevando 22 metros cúbicos de tosca, y van cargados hasta arriba como topo. ¿Porqué? Porque salen de la cantera y vos tenés que traer, si vos tienes que traer no sé, 500 mts de tosca, y bueno ta, mentira que le vas a poner 2 metros menos a cada uno, viste, entonces no hay una balanza, porque la única balanza que hay.. .”

Se superponen voces.

El Alcalde Ad-Hoc Alfredo Cabrera manifiesta: “El otro día andaba un camión con 35.000 kilos de...**no se entiende...** 18.500 pesa el camión y...”

Se superponen voces.

No se entiende.

Siendo la hora 10:25 se retira de Sala el Ingeniero Aldo Fernández.

Así mismo, ingresa a Sala el Presidente de la Junta Departamental señor José Luis Sánchez para hacer entrega de las guías elaboradas por el curso “Avistamiento de Aves”, llevado a cabo por la Junta Departamental y la Dirección de Turismo de la Intendencia, llevado a todos los Municipios.

Hace entrega de 13 ejemplares para que sean remitidos a los participantes del curso pertenecientes al Municipio, más un ejemplar para el Municipio.

Informa así mismo que debido a la alta demanda que del curso, están estudiando realizar un nuevo grupo.

Intercambio de opiniones al respecto.

- La Concejal prof. Alba Rijo consulta cuántos ejemplares se emitieron de esta edición.
- El Presidente de la Junta Departamental informa que son más de 200 ejemplares.
- La Concejal prof. Alba Rijo consulta si es en ese día que se elabora el Presupuesto.
- El Presidente de la Junta Departamental informa que en el día de hoy se va a llevar a cabo una Sesión Ordinaria, pero el jueves a la hora 16:00 Sesión Extraordinaria se comenzaría el tratamiento.

Intercambio de opiniones al respecto.

Siendo la hora 10:45 se retira de Sala el Presidente de la Junta Departamental señor José Luis Sánchez.

Asuntos Entrados y/o de Terceros

Documento: Expediente 2021-88-01-07391

Asunto: Solicitud de autorización para actividades de videoconferencias en el museo

Vista la solicitud por parte del Director de la Unidad de Cultura y Turismo el señor Silvio Núñez, para realizar un Programa de Conferencias en instalaciones del Museo Regional Carolino, con el objetivo de promover la importancia del arte y la cultura .

Considerando que dada la situación que atravesamos producto de la pandemia, las mismas van a ser impartidas por intermedio de videoconferencias.

El Cuerpo de Concejales toma conocimiento del mismo en Sesión Ordinaria del día 13 de julio de 2021 y dispone:

1.- Vuelva estos obrados a la Unidad de Cultura, informándole que se autoriza la realización de un ciclo de conferencias en el Museo Regional Carolino según lo manifestado en Actuación Nº1.

Se le encomienda a esta unidad que mantenga contacto con la Oficina de Prensa para coordinar la publicidad en las redes oficiales del Municipio, así como la emisión de las videoconferencias programadas.

Documento: Expediente 2021-88-01-07402

Asunto: III Jornadas Nacionales de Conservación Preventiva y Gestión de Riesgos

Vista la gestión iniciada mediante la cual se pone en conocimiento la realización de las III Jornadas Nacionales de Conservación Preventiva y Gestión de Riesgos.

Considerando que de acuerdo a la información recabada no hay antecedentes del pago de cursos a los cargos de confianza así como lo acotado del presupuesto.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- No autorizar lo solicitado por no contar con disponibilidad presupuestal.

Pase a Oficina de Gestión Documental para su notificación y posterior archivo sin perjuicio.-

Documento: Expediente 2021-88-01-07242

Asunto: Compras por razones de urgencia a raíz de la situación causada por Coronavirus Covid 19 Municipio de San Carlos

Se resuelve: 1.- Avalar los gastos, de cuyos comprobantes luce copia anexa a foja N° 1 del presente expediente por un importe de \$ 263.034,98 (pesos uruguayos doscientos sesenta y tres mil treinta y cuatro con noventa y ocho).

2.- Remitir estas actuaciones a Secretaría General para consideración y aprobación del Sr. Intendente y comunicación a la Junta Departamental.

3.- Cumplido, siga el presente a la Dirección de Contaduría para la actuación de los Contadores Delegados, certificación correspondiente y posterior liquidación.

Se remiten a esta última los originales por mensajero quedando allí a disposición del señor Intendente si los requiriera.

Documento: Expediente 2021-88-01-07166

Asunto: Utilizar espacio físico de la ex cancha Huracán un día a la semana entre dos y tres horas.

Gestionante: Escuela de fútbol Salud y deporte – Romina Torres

Visto la gestión iniciada por representantes de Escuela de Fútbol Salud y Deporte mediante la cual solicitan utilizar la ex cancha Huracán para práctica de fútbol un día a la semana por espacio de 3 horas.

Considerando que el espacio de referencia se encuentra cedido a otra institución para la realización de actividades deportivas.

Teniendo en cuenta la importancia del deporte principalmente para crear hábitos saludables en nuestros jóvenes.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Notificar a la gestionante que no es posible acceder a lo solicitado dado que el lugar se encuentra cedido a otra institución. Se remitirá el presente trámite a la Unidad de Deportes a fin de coordinar otro espacio físico para que desarrollen la actividad.

2.- Cumplido siga a la Unidad de Deportes encomendando reunirse con los gestionantes con el propósito de buscar un lugar alternativo.

3.- Hecho archívese sin perjuicio.

Se crea Memorando N.º 08302-2021-5 con destino a Deportes solicitando a los Clubes Deportivos que hacen usufructo de predios Municipales por medio de Comodatos, que como contrapartida presten el lugar para organizaciones y Centros de enseñanza, a coordinar por esta Unidad.

Documento: Expediente 2021-88-01-07090

Asunto: Solicitan se denomine con el nombre “100 años del liceo 1 de San Carlos Pbro. Dr. Mariano Soler” a cualquier evento cultural, deportivo, social organizado por el Municipio.

Solicitante: Liceo Nº1 San Carlos

El Cuerpo de Concejales toma conocimiento en la Sesión del día 13 de julio de 2021 y se dispone mantener pendiente.

Documento: Expediente 2021-88-01-06775

Asunto: Pautas publicitarias por \$15.000 mensuales.

Gestionante: Sánchez Fabián – Revista Cero

Visto que el 18 de julio del corriente año se registro un importante temporal que evitó la realización del evento de acuerdo a lo previsto.

Considerando que el gestionante se presentó solicitando realizar la actividad el 25 de julio en las mismas condiciones.

El señor Alcalde avalado por el Cuerpo de Concejales toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Autorízase al gestionante la utilización del Teatro de Verano Cayetano Silva y Parque San Carlos el día 25 de julio de 2021 de acuerdo a lo solicitado en nota anexa, debiendo garantizar en todo momento el orden y la limpieza del lugar y dejando el mismo libre de residuos de cualquier tipo una vez finalizada la actividad.

Deberán cumplir con los protocolos sanitarios existentes para tales eventos respetando el uso de tapabocas y distanciamiento físico.

Asimismo se deja constancia que será de entera responsabilidad de los organizadores, los que mediante esta notificación dan como aceptados los términos, garantizar la seguridad de los asistentes, la de los espectáculos y toda otra actividad a realizar, asumiendo todo reclamo que se realice por parte de terceras personas y deslindando a la Intendencia de Maldonado y al Municipio de San Carlos, de toda responsabilidad que implique denuncias civiles y/o penales por accidentes, incidentes o destrozos de cualquier tipo.

2 -Pase el presente a la Oficina de Gestión Documental a efectos de notificar al gestionante dejando constancia **que el documento de Responsabilidad de Uso de Espacios Públicos firmado oportunamente mantiene la vigencia para esta nueva fecha.**

Además se informa que en caso de registrarse otro evento climático que evite la realización de la actividad el 25 de julio la misma se podrá realizar el siguiente domingo en las mismas condiciones sin necesidad de realizar más trámites.

3.- Remítase copia de la presente a conocimiento de la Unidad de Obras y Servicios, a la Oficina de IGM y la Seccional Segunda.

Documento: Expediente 2021-88-01-07326

Asunto: Uso de predios Parque San Carlos y Teatro de verano el 18 de julio para actividad de entrenamiento desde las 10:00 a las 12:00.

Gestionante: Osores Darío

Visto que el 18 de julio del corriente año se registro un importante temporal que evitó la realización del evento de acuerdo a lo previsto.

Considerando que el gestionante se presentó solicitando realizar la actividad el 25 de julio en las mismas condiciones.

El señor Alcalde avalado por el Cuerpo de Concejales toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Autorízase al gestionante la utilización del Teatro de Verano Cayetano Silva y Parque San Carlos el día 25 de julio de 2021 de acuerdo a lo solicitado en nota anexa, debiendo garantizar en todo momento el orden y la limpieza del lugar y dejando el mismo libre de residuos de cualquier tipo una vez finalizada la actividad.

Deberán cumplir con los protocolos sanitarios existentes para tales eventos respetando el uso de tapabocas y distanciamiento físico.

Asimismo se deja constancia que será de entera responsabilidad de los organizadores, los que mediante esta notificación dan como aceptados los términos, garantizar la seguridad de los asistentes, la de los espectáculos y toda otra actividad a realizar, asumiendo todo reclamo que se realice por parte de terceras personas y deslindando a la Intendencia de Maldonado y al Municipio de San Carlos, de toda responsabilidad que implique denuncias civiles y/o penales por accidentes, incidentes o destrozos de cualquier tipo.

2 -Pase el presente a la Oficina de Gestión Documental a efectos de notificar al gestionante dejando constancia **que el documento de Responsabilidad de Uso de Espacios Públicos firmado oportunamente mantiene la vigencia para esta nueva fecha.**

Además se informa que en caso de registrarse otro evento climático que evite la realización de la actividad el 25 de julio la misma se podrá realizar el siguiente domingo en las mismas condiciones sin necesidad de realizar más trámites.

3.- Remítase copia de la presente a conocimiento de la Unidad de Obras y Servicios, a la Oficina de IGM y la Seccional Segunda.

Documento: Expediente 2021-88-01-07395

Asunto: Autorización y pago de seminario internacional de derecho administrativo.

Gestionante: Alejandra Fostik.

Vista la solicitud por parte de la Asesora Letrada del Municipio de participar en el XII Seminario internacional de Derecho Administrativo.

Considerando que es menester para este Municipio mantener actualizado al funcionario en las áreas en las que se especializa, destacando la importancia de la tarea que desarrolla como profesional.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Remitir el presente a Oficina de Gestión Documental para notificar a la gestionante que se autoriza un vale a nombre de la Dra. Alejandra Fostik por la suma de \$3.650 (pesos uruguayos tres mil seiscientos cincuenta), recaído en Memorando N°06808-2021-5 creado por la Oficina de Contaduría, a fin de participar en el Seminario de referencia.

Siendo las 11:10 horas se retira de Sala la Concejal profesora Alba Rijo e ingresa el señor Carlos Moreira.

Documento: Expediente 2021-88-01-07403

Asunto: Solicitud instalaciones de Teatro Unión.

Gestionante: Rodrigo Silvera

Vista la gestión iniciada mediante la cual se solicita autorización para el uso del Teatro Unión a fin de grabar un video.

Considerando que el gestionante manifiesta que no necesita iluminación ni sonido ya que cuenta con el material logístico.

Que la sala del Teatro está equipada y la importancia de mantener en perfecto estado el mismo.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento y dispone:

1.- Autorízase al gestionante previa firma del documento de Responsabilidad de Uso de Espacios Públicos correspondiente la utilización del Teatro Unión de San Carlos en día a coordinar con la funcionaria Laura Píriz de acuerdo a lo solicitado en nota anexa, debiendo garantizar en todo momento el orden y la limpieza del lugar y dejando el mismo libre de residuos de cualquier tipo una vez finalizada la actividad.

Deberán cumplir con los protocolos sanitarios existentes para tales eventos respetando el uso de tapabocas y distanciamiento físico.

Asimismo se deja constancia que será de entera responsabilidad de los organizadores, los que mediante esta notificación dan como aceptados los términos, garantizar la seguridad de los asistentes, la de los espectáculos y toda otra actividad a realizar, asumiendo todo reclamo que se realice por parte de terceras personas y deslindando a la Intendencia de Maldonado y al Municipio de San Carlos, de toda responsabilidad que implique denuncias civiles y/o penales por accidentes, incidentes o destrozos de cualquier tipo.

2 - Pase el presente a la Oficina de Gestión Documental a efectos de notificar al gestionante y diligenciar la firma del referido documento.

3.- Cumplido, siga a la Oficina Administrativa del Teatro Unión a conocimiento y coordinación haciendo especial hincapié en el cuidado del equipamiento ya instalado, prohibiendo la desafectación del mismo.

4.- Cumplido archívese sin perjuicio.-

Siendo la hora 11:20 ingresa a Sala la Concejal profesora Alba Rijo y se retira el señor Carlos Moreira.

Documento: Expediente 2021-88-01-06834

Asunto: Prórroga para iniciar trámites de habilitación higiénica local kiosco Manu.

Gestionante: Christian Mirandete

Visto la solicitud de prórroga de habilitación higiénica para local comercial ubicado en calle 32 y 49 de Balneario Buenos Aires y que funciona como Quisco.

Atendiendo la especial situación económica que se está transitando producto de la pandemia.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Notificar a la responsable del local que se le otorga un plazo de 60 (sesenta) días para que inicie los trámites de habilitación higiénica del comercio.

2.- Pase a la Oficina de Higiene y Necrópolis para notificar y realizar controles.

Documento: Expediente 2016-88-01-15558

Asunto: Exonerar deuda de tributos panteón del deportista

Gestionante: Méndez Fernando, Lafuente Hugo

Se resuelve: 1.- Autorízase la colaboración y cobro simultáneo del total de la deuda al presente año inclusive, sin multas ni recargos, correspondiente al Panteón del Deportista parcela N°60 de la Necrópolis de la ciudad de San Carlos, CM 205088.

2.- Entréguese copia del recibo de cancelación total al gestionante.

Se informa asimismo que anualmente debe solicitar la extensión del beneficio de la presente Resolución para ser evaluada.

3.- Pasen estos obrados a Oficina de Higiene y Necrópolis para notificar al gestionante de lo aquí dispuesto.

4.- Cumplido, siga hacia la Oficina de Tributos para demás trámites.

A solicitud del Concejo, se crea el Memorando N.º 06890-2021-5 con destino a la Asesora Letrada Dra. Alejandra Fostik consultando la viabilidad de pasar a la órbita Municipal mencionado Panteón, con el fin de solucionar la referida situación.

Documento: Expediente 2021-88-02-00332

Asunto: Planteamiento referido a posible convenio entre INAU y Ejecutivo Departamental para jóvenes del departamento.

Gestionante: Varios Ediles del Frente Amplio

Habiendo tomado conocimiento el Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021, el Municipio de San Carlos dispone el pase a Junta Departamental .

Documento: Expediente 2021-88-02-00352

Asuntos: Manifestaciones sobre distintas conmemoraciones que se celebran en el mes de junio.

Gestionante: Edil Ignacio Garatey

Habiendo tomado conocimiento el Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021, el Municipio de San Carlos dispone el pase a Junta Departamental.

Documento: Expediente 2021-88-01-06582

Asunto: Solicitud de datos referentes a viandas, meriendas y canastas entregadas.

Gestionante: Municipio de San Carlos – Concejal Carlos Moreira

Visto el informe presentado por el área Social respecto a la entrega de canastas, viandas y meriendas de este Municipio.

El Cuerpo de Concejales en Sesión del día 13 de julio de 2021 toma conocimiento de la situación y dispone:

1.- Vuelva estos obrados a la Unidad de Políticas Sociales, a fin de dar cumplimiento con lo planteado en Actuación Nº1. El fin es que la información mensual siga en este expediente.-

Tema incorporado en la Sesión

Tema incorporado por Julio Pereira

- Consulta por el comunicado que salió, referido a la apertura de todos los parques, menos el Parque Medina, dado que estaría cedido a SOCObIOMA.

Tema incorporado por la Concejal profesora Alba Rijo

- En referencia a la Sesión pasada en la Junta Departamental, un Edil expresó que había coordinado con SOCObIOMA, y hablaron de todos los espacios que le habían sido cedidos. Por eso, solicité que uno de los destinos del Expediente sea el Municipio de San Carlos.

Intercambio de opiniones al respecto.

- Expresa que SOCObIOMA no tuvo que ver con el traslado de los animales del Parque Medina.

- La Concejal Alba Rijo lee las palabras vertidas por el Edil Fernando Perdomo en el Expediente 2021-88-02-00379

Intercambio de opiniones al respecto.

El Secretario político Carlos Iroldi manifiesta al respecto: de acuerdo a las necesidades que expresó SOCObIOMA, el Arquitecto del Municipio manifestó lo que necesitaría el proyecto, dado que el convenio es entre la Intendencia y SOCObIOMA.

Intercambio de opiniones al respecto.

Tema incorporado por Carlos Moreira

- En referencia a la escasa iluminación existente en la calle paralela a Carlos Seijo desde la Escuela N°98 hasta el barrio Parque Anita, solicita una solución con las luminarias existentes.

Al respecto se crea Memorando N°06978-2021-5 con destino a Unidad de Obras y Servicios.

Tema incorporado por el Concejal Carlos García

- Manifiesta la importancia de que la ciudad de San Carlos cuente próximamente con el Juzgado de Género a instalarse en el Club Oriental, y las oportunidades que esto atraerá.
- Manifiesta así mismo que en Maldonado se van a realizar acto por el 25 de agosto, según habían informado.

Intercambio de opiniones al respecto.

Sin más asuntos que tratar siendo la hora 12:05 se da por finalizada la Sesión, firmando la presente para constancia en lugar y fecha ya indicados.

Lic. Mariela Martínez
Directora de División

Sr. Alfredo Cabrera
Alcalde Ad-Hoc